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Expression de la minorité : Lorient en
commun

Un mandat de 6 fois 1 an !
Le moins que l’on puisse dire, c’est que les vœux à la
population sont devenus un véritable spectacle. Sur la
forme, ceux de cette année étaient une vraie réussite.
Le maire de Lorient a su réduire le "show" par rapport à
l’an dernier et la soirée était rythmée. L’équilibre entre
discours, reconnaissance des Lorientaises et Lorientais
de l’année et musique était réussi. Plus que jamais, sa
communication est bien pensée et visiblement efficace.
Mais si la forme doit valoriser le fond, elle ne peut le
remplacer.

L’année 2022 célébrait le bicentenaire du compositeur
lorientais Victor Massé, mais cela a-t-il débouché sur un
travail patrimonial ou historique ? Pas à notre
connaissance.

2023 célébrait « l’année de l’école », mais si ce n’est
les travaux nécessaires sur le bâti, par quoi cela s’est-il
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concrétisé si ce n’est la vente à des promoteurs
immobiliers de trois groupes scolaires vides ?

Qu’attendre donc de 2024 et cette « année de
l’arbre » ? Durant la cérémonie, le maire de Lorient a
promis de planter « 3600 arbres d’ici la fin du
mandat ». En octobre 2022, c’était 5000 d’ici 2024 !
Difficile à suivre. Le plus gênant sans doute, c’est
qu’avec l’équipe municipale, absolument tous les sujets
sont une priorité. Et quand nous osons souligner une
contradiction, nous recevons du « c’est ça la réalité ».
Notre réalité n’est simplement pas la même que celle
du maire qui a ce don de communiquer sur tout. Notre
équipe a du mal à comprendre son cap. Quelle est sa
boussole ? On ne peut changer de priorités en fonction
de l’actualité, ni faire comme si chaque année était un
nouveau départ. Le stade de Lorient à ce titre est un
excellent exemple : nous disions que le projet de la
municipalité était trop ambitieux et qu’il grèverait les
budgets pour le reste. Nous proposions à l’époque de
refaire la tribune pour la moitié du prix final de 42
millions d’euros. Les travaux devaient débuter en 2024.
Lors des vœux, le maire a habilement repoussé à 2025
et hop, ni vu ni connu. Notre réalité, c’est que le maire
ne sait pas comment financer le stade. Nous avons dès
le départ dit l’importance de connaître les engagements
des différents co-financeurs possibles (État, région,
département, agglomération, club) afin de juger du
reste à charge pour la ville.

En politique, il ne faut pas se fier à la seule
communication. Nous savons nous aussi lire entre les
lignes et pendant que le maire communique (bien) sur
ses grands projets, nous avons entendu l’appel au



secours durant la cérémonie des centres sociaux
désargentés…
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